
DESAFÍOS LEGISLATIVOS Y ELECTORALES

Manuel Aguirre: "Voy a ser candidato,
si ECO considera que debo serlo"
El Diputado nacional, entrevistado por EL LIBERTADOR, enfatizó en el deber de recuperar un Congreso basado en
la ética y el debate de ideas. Rechazó la violencia como mecanismo de expresión política, y destacó la importancia
de la transparencia institucional. Por otra parte, reivindicó la figura de Ricardo Colombi y se muestra dispuesto a
asumir una candidatura si Encuentro por Corrientes considera prioritario su servicio a la comunidad.
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Respecto a la campaña del
exgobernador y senador provin-
cial, Ricardo Colombi, ¿qué ex-
pectativas tiene al respecto?

-Él está en la política y viene tra-
bajando como Senador de manera
silenciosa. Además, estuvo al lado
del Gobernador y consideró con-
veniente mantenerse a la distancia.
Ricardo dejó que el Gobernador
gobierne y lleve adelante su proyec-
to. Y la verdad es que estoy viendo
mucha fuerza; la gente cree mucho
en Ricardo porque gobernó tres
veces y se fue con el 70 por ciento
de imagen positiva. Pregunten en
el país cuántas veces gobernó una
persona y se retiró con esa canti-
dad de imagen positiva. Ricardo le-
vantó la mano por Gustavo Valdés;
sin Ricardo, no hubiese sido nada
más que concejal. Después se hizo
ministro. Ricardo vio en él una sali-

E l diputado nacional
Manuel Aguirre, en-
trevistado por EL

LIBERTADOR, expresó
preocupación por la falta de
ética y moral dentro del
Congreso de la Nación. En-
fatizó en el deber de discu-
tir ideas en lugar de recurrir
a confrontaciones, y desta-
có la importancia de la trans-
parencia y el fortalecimien-
to de valores institucionales.

En paralelo, analizó el
rol de Ricardo Colombi en
la política de Corrientes, re-
saltó su trayectoria, la con-
fianza que la ciudadanía de-
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Teniendo en cuenta el contexto po-
lítico y electoral, ¿cree que este año será
un año en el que el debate sobre la des-
centralización de los recursos y el fede-
ralismo sea posible?

-Lo veo muy difícil porque hay un egoís-
mo muy fuerte. Le voy a dar algunos ejem-
plos: el tema de la energía, que hoy es un

tema muy candente. Realmente quieren que
el Gobierno nacional maneje absolutamente
todo, lo que provoca que hoy el costo sea
muy alto, fundamentalmente en lo que res-
pecta a nuestros recursos naturales utiliza-
dos para la generación de energía, como en
el caso de Yacyretá. En el Sur, el petróleo se
comparte; en contraste, la energía acá no.
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da, y no gobernó mal, pero la falta
de lealtad daña mucho. Nosotros
vemos en Ricardo a un hombre que
ha gobernado con mucha capaci-
dad de administración en tiempos
difíciles. Hoy, Argentina y Corrien-
tes están en tiempos muy difíciles,
y necesitamos hombres con esa ca-
pacidad para gobernar, no a alguien
que no ha gobernado absolutamen-
te nada. Estamos trabajando con
Ricardo para que sea el que encau-
ce estas causas: la plata de los jubi-
lados, la relación con el Gobierno
nacional, que desde 2017 no rinde
cuentas, y muchos otros temas. El
Gobierno nacional no nos quiere
pagar. Otro tema son los recursos
naturales, nuestro río, que la Nación
se está llevando. El año pasado se

llevaron 300 millones de dólares, y
nosotros absolutamente nada, por
negligencia.

¿Qué opinión le merece el
proyecto que está presentando
Encuentro por Corrientes, da-
das las necesidades de la pro-
vincia?

-Yo creo que la gente está
viendo que Encuentro por Co-
rrientes realmente tiene mucha
fuerza. Por eso el acompañamien-
to de la gente es tan fuerte. Hace
dos o tres días estuvimos con 250
dirigentes solamente de la Capi-
tal, dirigentes de verdad, no aque-
llos que acompañan por acompa-
ñar, sino dirigentes que toman
decisiones y tienen capacidad de
decidir. Precisamente ellos son los

que nos alimentan con conoci-
miento, porque nosotros, que su-
puestamente estamos en la con-
ducción, necesitamos escucharlos.
Tenemos que escuchar a los que
realmente están con la gente, y eso
nos ayuda mucho. La verdad es
que el proyecto de Encuentro por
Corrientes está siendo muy for-
talecido. Creo que, en definitiva,
la gente nos va a acompañar por-
que saben quién es Ricardo Co-
lombi. No tengo nada más que
decir sobre él, salvo que el pro-
yecto que lleva adelante no es algo
nuevo, es algo que ya venía ges-
tando. Es un "ideario", porque era
una idea que tenía desde los años
90, cuando asumió como inten-
dente de Mercedes. En ese enton-

ces, dijo: "Tenemos que hacer esto
en Corrientes". Y lo llevó a la
práctica en Mercedes; después, lo
trasladó a Corrientes. Fíjense
que, cuando él se fue, había cua-
tro pagos de sueldos, para que
Corrientes no sufriera absoluta-
mente nada. ¿Saben cuánto tene-
mos ahora? 20.000 millones de
pesos. ¿Saben quién dijo eso? El
Gobernador de la Provincia. Es
prácticamente un cuarto de lo
que se paga, que en total es
110.000 millones de pesos. Y no
hay que olvidar que, este año el
Gobierno nacional nos va a sa-
car 6.000 millones de pesos de
lo que nos corresponde, más
unos 14.000 millones de pesos en
impuestos retenidos.

DEBATES ABIERTOS.
El legislador opinó que,
en 2025 serán proyectos
clave la imputabilidad de
menores y la reducción
de impuestos a las expor-
taciones agropecuarias.
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¿Usted va a ser candidato este año

por Encuentro por Corrientes?
-Voy a ser candidato si lo debo hacer.

Si ECO cree que puedo ser útil en el ám-
bito administrativo provincial o nacional,
o en la parte ejecutiva, estoy dispuesto y
me preparé. Tengo seis títulos. Además de
ser especialista en Derecho Penal, tengo
una maestría en Ciencias Penales, un doc-
torado en Ciencias Jurídicas, soy especia-
lista en Política Criminal, me gradué en la
Universidad de Salamanca y soy especia-
lista en combate al blanqueo y lavado de
capitales. Me preparé, porque el político
tiene que estar formado, ya que representa

a la comunidad. Si yo represento a la co-
munidad, tengo que saber muchas cosas, y
para eso trabajo y estudio mucho. Si no es
en el ámbito político, tengo un estudio ju-
rídico del cual siempre viví y del cual se-
guiré viviendo. Así que, en lo personal, gra-
cias a Dios y la Virgen, ya he logrado todo
lo que tenía que lograr. A mí eso ya no me
importa. Y el dinero… ¿para qué te sirve,
si no lo disfrutás con la vida y con la gen-
te? Para mí, lo más importante es que la
gente viva mejor, y voy a trabajar para eso.
Desde la calle, desde alguna oficina, desde
el Congreso de la Nación o desde la Legis-
latura provincial.

posita en él, su liderazgo
dentro de Encuentro por
Corrientes (ECO), y confir-
mó que está dispuesto a ser
candidato.

Así se desarrolló parte
del diálogo:

Hubo apertura de se-
siones, y una serie de he-
chos polémicos luego, por
violencia entre legislado-
res. En síntesis, un inicio
turbulento dentro del
Congreso.

-Sí, la verdad es que a mí
me dio vergüenza. Yo estoy
de acuerdo en que la gente
en la calle, a veces, puede ex-

presarse con su sentimiento
y no con su razón y lógica,
pero dentro del Congreso,
hacer lo que hicieron, la ver-
dad, es una vergüenza. No-
sotros tenemos que discutir
ideas, más allá de que uno
vea los problemas desde una
perspectiva diferente a la de
otros, que los ven desde otro
lado.

Dentro de la labor le-
gislativa, el trabajo, ¿esta
situación complica lo que
sería el inicio de la Cáma-
ra?

-Es una cuarta parte de
este bloque, de todos los

bloques, una cuarta parte, y
fueron del grupo de La Li-
bertad Avanza los que han
generado violencia entre
ellos. La verdad es que, a mí,
y creo que al Congreso, esto
no nos va a afectar, pero sí a
la gente que lo mira desde
afuera.

LA ÉTICA Y LA
MORAL, EN JUEGO

¿Cuáles son los princi-
pales desafíos que enfren-
tará el Congreso en este
período, diputado?

-Es de mucha importan-
cia y sustancial recuperar la
moral y la ética dentro del
Congreso. En ese sentido,

estamos trabajando, por eso
estamos exigiendo que Mi-
lei manifieste o declare lo
que verdaderamente ocu-
rrió con respecto a la
criptomoneda, porque real-
mente eso impactó mucho
en la gente. Creo que la gen-
te está buscando un cam-
bio, pero no sólo de perso-
nas, sino un cambio de
ideas y proyectos. Después,
por supuesto, estamos tra-
bajando en distintos pro-
yectos. Uno de los que es-
tamos abordando ahora es
el tema de la imputabilidad
del menor. También la re-
ducción de los impuestos
que se cobran por la expor-
tación de granos. Tenemos

que ayudar a nuestros pro-
ductores, porque ahí está la
riqueza.

GENTILEZA


